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Avenir de la pêche bretonne 
A Concarneau, Loïg Chesnais-Girard  annonce un ensemble de mesures pour la filière 
La pêche bretonne traverse une période de fortes incertitudes, notamment liée à l’augmentation des 

prix de l’énergie et aux conséquences du Brexit. Face à cette situation critique, la Région réaffirme son 

soutien à un secteur crucial pour l’économie des territoires, basée sur des savoir-faire exceptionnels, le 

respect de la ressource et de nouveaux défis à relever dans les années qui viennent. Pour assurer un 

avenir à la filière, la collectivité s’engage à former la jeunesse, à investir dans les ports et les criées, à 

être au rendez-vous de l’indispensable décarbonation de la flotte. Afin de détailler cet horizon et de 

présenter des propositions concrètes, le Président Loïg Chesnais-Girard est allé à la rencontre des pro-

fessionnels de la mer, aux côtés du Syndicat Mixte ports de pêche et plaisance de Cornouaille, à Con-

carneau.  

Lors d’une réunion de travail avec les quatre comi-
tés départementaux des pêches en mars dernier, le 
Président de la Région Bretagne déclarait : « La 

pêche a un avenir en Bretagne. Nous vivons un mo-

ment difficile, mais la ressource se porte bien grâce aux 

efforts de bonne gestion de nos pêcheurs. Les profes-

sionnels ont intérêt à prendre un temps d’avance en 

s’engageant résolument dans la voie de la décarbona-

tion et de la valorisation des produits de la mer. Ce 

n’est pas d’un plan de compensation dont ils ont besoin, 

mais d’un plan de rebond et d’attractivité. La Région, 

propriétaire de nombreux ports, sera aux côtés des re-

présentants élus des pêcheurs pour le construire, par-

tout en Bretagne. » 

C’est dans cet esprit que Loïg Chesnais-Girard s’est 
rendu aujourd’hui à Concarneau pour une matinée 
de rencontres avec les acteurs de la filière : d’abord 
à la criée, puis à l’entreprise de mareyage Gallen et 
chez le constructeur Barillec, et enfin à la station 
marine. Le Président en a aussi profité pour saluer 
les agents de la Région qui travaillent sur le port. 
 

La Bretagne, c’est la pêche 

Cette matinée a permis à l’élu de rappeler deux mes-
sages cruciaux : la pêche est indissociable de la Bre-
tagne, et la Région est ambitieuse pour la pêche de 

demain. Aujourd’hui, c’est bien entendu le modèle 
économique et énergétique de la pêche qui est en 
difficulté, car il ne pourra survivre à la dépendance 
au pétrole. A brève échéance, l’heure est donc à la 
mobilisation de tous les acteurs pour accélérer la 
transition énergétique. À ce sujet, Loïg Chesnais-
Girard affirme : « Je veux que nous prenions un 

temps d’avance. Nous avons cette responsabilité, par 

notre histoire, nos in'astructures, nos savoir-faire. Je 

veux que la Bretagne soit la première région de 

pêche décarbonée dans le monde ». 

Avec cette ambition, la Région veut d’abord s’ap-
puyer sur les professionnels, sur les ports et les 
criées, avec le concours indispensable des scienti-
fiques et des ingénieurs. L’objectif, simple, est d’ac-

compagner toutes les transitions : décarbonation 
des moteurs pour, à terme, se passer totalement 
des énergies fossiles, engins de pêche recyclables et 
intelligents pour une meilleure sélectivité, amélio-

ration des conditions de vie et de travail à bord… 

L’avenir de la pêche, c’est trouver des solutions 
techniques mais assurer aussi le renouvellement 
des générations : « Après 20 ans d’efforts pour préser-

ver la ressource, les stocks biologiques sont bons. On ne 

manque pas de poissons, on manque de bateaux et 

de pêcheurs », a ajouté Loïg Chesnais-Girard 

 

Des propositions concrètes 

Pour parvenir à cet horizon ambitieux, le Président 
de la Région a fait quelques propositions : 

• Un plan d’entrée de flotte, avec l’objectif de 10 
nouveaux bateaux neufs, en partenariat avec 
les entreprises du secteur. 

• Une accélération des économies d’énergie sur 
les navires, grâce à une nouvelle mesure FEAMPA 

(fonds européen pour les affaires maritimes, la 
pêche et l’aquaculture) dotée de 3,4 M€.  

• « La Bretagne, un port à plusieurs quais », avec 
un vaste plan d’installation photovoltaïque sur 
les toits des criées, et une amélioration numé-
rique des logiciels de criée facilitant la mise en 
marché.  

• Une feuille de route « halieutique » qui sera 
présentée en session du Conseil régional en dé-
cembre prochain, après concertation avec l’en-
semble des acteurs 


